



Seguros en 2015, a medio camino de la meta

» Puntoy Aparte | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Hombre precavido vale por dos... Pese a la importancia de contar con un seguro para proteger nuestro patrimonio, la realidad es que la cultura de la prevención es una semilla que no ha logrado germinar en el país.

Solamente uno de cada cuatro autos que circulan en nuestro territorio está asegurado, mientras que sólo cinco por ciento de las viviendas cuentan con alguna protección.

En términos generales, la penetración de este servicio financiero representa poco menos del dos por ciento del PIB, cifra que se compara desfavorablemente con el promedio de los países de la OCDE, la cual se ubica en 8.4 por ciento del PIB. Así que los seguros **no han echado raíz...**

Al que parte y comparte... El sector asegurador mexicano está conformado por 104 instituciones. Pese a la enorme competencia, únicamente cinco concentran el 48.5 por ciento del mercado. Se trata de Metlife de **Sofía Belmar**, GNP de **Mario Vela**, Axa de **Xavier de Bellefon**, BBVA Bancomer que dirige **Juan Pablo Ávila Palafox** y Mapfre de **José Carlo Castaño**.

Miguel Báez, especialista de HR Ratings, apunta que la concentración en este mercado lejos de retroceder sigue en aumento. Este año las 10 aseguradoras más grandes ya significan el 74.8 por ciento de todo el mercado, contra 68.8 por ciento que tenían el año pasado, lo que deja ver que aún permanecen importantes barreras para nuevos competidores, situación en detrimento del consumidor...

A medio camino... Además, el sector asegurador enfrenta importantes retos para lo que resta del año y 2016. De acuerdo con datos de la calificadora Fitch, al primer semestre de éste, junto con las afianzadoras, presentó un incremento en sus niveles de apalancamiento, situación que se explica por su crecimiento y la constitución de reservas requeridas para el mismo.

Sin embargo, **Rosa Elena Turrubiarres**, especialista de esta institución, apunta que aunque la capitalización de la industria creció 15 por ciento, ello no fue suficiente para nivelar los indicadores de apalancamiento y aún no se cumple con los parámetros de la nueva regulación que el sector deberá acatar a partir de enero próximo.

Aparte, si bien el desempeño de los seguros este año es favorable, tampoco se puede hablar

de la panacea, ya que la emisión de primas de la industria mexicana aseguradora y afianzadora creció 5.1 por ciento nominal, lo que significa que descontando la inflación este rubro apenas avanzó 2.5 por ciento.

Para todo el año no se descarta que las aseguradoras tengan un avance de entre 2.5 y tres por ciento real, cifra que apenas es la mitad de la meta de seis por ciento que se había planteado el sector. Así que seguros **a medio camino...**

CONSAR MÁS MECANISMOS PARA FRENAR OLA DE TRASPASOS

Que conste en el acta... A partir del 3 de noviembre, los traspasos de los trabajadores que lleven menos de 3 años cotizando en su afore actual, para cambiarse requerirán también de una constancia de implicaciones de su administradora de ahorros para el retiro en el que se expliquen las consecuencias de mover sus recursos, con esto, la Consar de **Carlos Ramírez Fuentes** busca acotar de una vez por todas la **ola de traspasos**.

Asimismo, le platico que próximamente se establecerá la creación de un expediente digital, que contendrá con elementos biométricos como la huella digital, a fin de controlar los cambios indebidos. **Paso a pasito...**